

S'amuser en toute sécurité

Permettre aux jeunes que leurs soirées se finissent bien, c'est la mission des bénévoles de Voitures & Co qui en collaboration avec la Fédération des étudiants du Valenciennois font de la prévention à la sortie des boîtes de nuit ou des soirées étudiantes. Cette action est soutenue par Valenciennes Métropole. Rencontre avec Aurélie Taranne, la responsable locale de l'association.



Val'Métropole : Depuis quand existe votre association et quelles sont ses missions ?

Aurélie Taranne : « Voiture & co » est une association qui a été fondée 1998 pour développer de nouvelles pratiques de mobilité écologiques, solidaires et responsables. Dans ce cadre, nous menons des actions de covoiturage, de prévention santé et de sécurité routière, de jour comme de nuit, lors des soirées étudiantes, des festivals, dans les discothèques, les écoles et les universités.

Quelle est la situation dans le Valenciennois ?

Notre présence sur le terrain depuis plus de quatre ans, nous a permis de constater une surconsommation de produits licites et illicites. Les jeunes de 18 à 25 ans n'ont pas conscience des risques liés à l'usage des produits psychotropes. Il y a également une méconnaissance de leur part des structures de santé publique relais au niveau local, comme l'ont montré des enquêtes réalisées par « Voiture & co » en partenariat avec Valenciennes Métropole, le Conseil général et la sous-préfecture.

Afin de répondre aux risques observés, nous souhaiterions développer une plate-forme de pré-

vention dans le cadre de nos activités en milieu festif, en synergie avec les partenaires locaux. Notre objectif serait de prévenir les jeunes sur les risques liés à l'usage des produits psychotropes et de responsabiliser les organisateurs de soirées.

Concrètement, comment intervenez-vous sur le Valenciennois, que se passe-t-il ?

Tous les zinzins de Valenciennes sont couverts par un stand de prévention mis en place par les bénévoles de l'université de Valenciennes formés par « Voiture & co » et ses partenaires. À l'entrée des discothèques, nos équipes incitent les conducteurs à s'engager à rester sobre en déposant leurs clés au stand « Voiture & co ». Les conducteurs sont par la suite testés afin de s'assurer qu'ils ne reprendront pas la route avec un taux d'alcoolémie supérieur à 0,5 gramme par litre de sang.

Pour qu'ils respectent leurs engagements, les bénévoles leur proposent des boissons softs gratuites et des cadeaux, notamment lors du test d'alcoolémie effectué au moment du départ. Si toutefois le conducteur est au dessus de 0,5 gramme par litre de sang, l'équipe de

« Voiture & co » trouve des solutions alternatives afin de lui permettre de rentrer chez lui en toute sécurité.

Parallèlement, trois fois par an, nous organisons des opérations spéciales de covoiturage à Valenciennes, appelées les soirées « Safe & fun ! ». Les conducteurs restant sobres se voient offrir des boissons softs et des places Lazer Games s'ils peuvent raccompagner un passager « Voiture & co ». Ce système permet non seulement un retour sécurisé de tous les participants, mais il facilite aussi les déplacements nocturnes des jeunes qui ont alors l'assurance d'être accompagnés par un conducteur sobre à leur domicile, quelle que soit l'heure. Et pour les jeunes conducteurs, c'est l'apprentissage des bons réflexes. Nous travaillons en étroite relation avec le Saint James, le Black Diamond et le Duplex sur Valenciennes. Nous touchons en moyenne 10 000 personnes par an en comptant les zinzins et les opérations spéciales.

Recrutez-vous des bénévoles ?

Oui, les bénévoles sont la base de notre action. C'est grâce à leur engagement, leur disponibilité, leur sourire et leur dynamisme que nous sensibilisons de plus en plus de conducteurs et de passagers. Nous recrutons toute l'année. Nous formons les bénévoles aux outils de sensibilisation aux risques de l'alcool et des psychotropes au volant. Les plus anciens deviennent chefs d'équipe, gèrent et encadrent le personnel, le stand de prévention. Bien entendu, nous proposons de nombreux avantages à nos bénévoles : des cadeaux, des entrées pour les festivals Solidays, etc. ●

>> Contact : Aurélie Taranne

Responsable adjointe du Pôle mobilité nocturne et prévention « Voiture & co »

Tél. : 06 60 95 58 45